

Pascal Cavalli, président de l'association Starter

# «Il faut une GPECT adaptée à la ZFU»

**P**ascal Cavalli vient de prendre la présidence de l'association Starter, regroupant les entrepreneurs installés dans la Zone France Urbaine (ZFU) du Grand Nancy. Dans un climat législatif où la prolongation de ce dispositif d'incitation fiscale à l'installation dans les quartiers dits sensibles semble acquise, le successeur de Thierry Gigout entend renforcer le rôle d'information et d'accompagnement de l'association auprès des entrepreneurs de ce territoire.

**Les Tablettes Lorraines :** La prorogation du dispositif ZFU (Zone franche urbaine) a été adoptée par l'Assemblée nationale le 10 novembre, mais le climat législatif demeure flou sur les conditions de mise en œuvre (le Sénat a en toute logique examiné les différents amendements le 29 novembre : nldr), notamment au niveau du nombre de personnes issues des quartiers dits sensibles que l'entreprise implantée en ZFU doit embaucher. Comment appréhendez-vous cette situation ?

**Pascal Cavalli :** Il semble acquis que le dispositif va perdurer, au moins jusqu'en 2014, reste à vraiment savoir quelles seront les dispositions de mise en œuvre et les différentes exonérations qui vont en découler. Pour le moment, il semble que nous devrions rester dans les mêmes lignes, à peu près, que le cadre actuel avec tout de même une volonté d'amplifier l'embauche réelle des personnes issues des quartiers où nous sommes implantés. L'un des points forts de ce concept est de renforcer l'accès à l'emploi tout en s'inscrivant dans une démarche forte de développement économique local.

Au niveau de l'emploi des personnes issues de la ZFU, certaines entreprises affirment avoir du mal à trouver des personnes qualifiées correspondant à leurs réels besoins.

**Cette situation est-elle présente dans le périmètre de la ZFU de l'agglomération nancéienne ?**

Comme pour les autres entreprises, il existe des problèmes pour recruter du personnel adapté aux besoins des sociétés. Ce phénomène d'inadéquation entre l'offre et la demande touche toutes les entreprises et il est certain que sur un périmètre réduit comme celui de la ZFU, il est plus amplifié.

**C'est l'une des raisons qui a poussé la Maison de l'Emploi du Grand Nancy à mener une enquête sur la GPECT (Gestion prévisionnelle des emplois et des compétences territoriale) sur le territoire même de la ZFU (voir notre article ci-contre). Une bonne chose pour les adhérents de votre association ?**

Nous participons activement à cette enquête ! L'objectif est d'aboutir à la mise en œuvre d'une GPECT adaptée à la singularité de la ZFU et aux réels besoins des entreprises du territoire.

**Quelle est la typologie des quelque 750 entreprises privées présentes sur la ZFU de l'agglomération ?**

La grande majorité d'entre elles sont des TPE de moins de dix salariés dans des domaines très variés allant du second-œuvre en bâtiment en passant par les services et les artisans. Des entreprises de l'économie réelle, la vraie !

**Du côté du Haut du Lièvre, plusieurs bâtiments sortent (ou sont sortis) de terre pour accueillir de nouvelles entreprises dans le périmètre de la ZFU. Des potentiels nouveaux adhérents pour votre association ?**

Sur le Plateau de Haye, ces nouveaux immeubles accueillent en grande partie des professions libérales. Ce n'est pas



«Il faut une GPECT adaptée à la singularité de la ZFU», assure Pascal Cavalli, le nouveau président de Starter.

exactement la même mixité que nous retrouvons sur Laxou ou encore dans le quartier des Nations à Vandœuvre. Naturellement, les portes leurs sont ouvertes. Mais notre association épaula des patrons de TPE qui vivent et font réellement vivre les quartiers en leur fournissant des outils pratiques notamment pour faire face aux démarches administratives.

**C'est pour cela que vos rendez-vous Les Jeudis de Starter vont perdurer ?**

Ces réunions sont des mini-formations rapides et pratiques sur des thèmes qui touchent le quotidien des TPE de ZFU. Il existe un important travail pour faire connaître les avantages et les obligations qui découlent d'une implantation en ZFU. Bon nombre d'entrepreneurs méconnaissent cela et avec toutes les conséquences que cela peut entraîner. Certains ont eu quelques soucis au niveau fiscal et certains ont été redressés. Continuer à les informer et à les accompagner demeure un des missions phares de notre association.

**Pour plus d'infos**  
[www.starter.asso.fr](http://www.starter.asso.fr)

*emmanuel.varrier*